



Mi Universidad

Control de Lectura

Alexander Gómez Moreno

Parcial IV

Antropología Medica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Diciembre de 2023

Síndromes Filiales

En este artículo nos habla sobre algunas enfermedades culturales que por ejemplo sería el mal de ojo, la caída de la mullera, el espanto y todas estas padecimientos se van curando a través de las creencias de estas personas ya que a veces todos estos o padecimientos ellos lo toman como algo sobre-humano o algo relacionado con magia, donde llegan a tener síntomas físicos tanto como mentales, un punto importante a mencionar también es la comunicación del médico con el paciente pero en referencia a la eficacia de la cura, ya que el médico debe comprender la cultura del paciente y sus creencias si es que el paciente se consulta hacia un médico profesional y si va con un curandero de su cultura pues por lo mismo su tratamiento será de acuerdo a esas creencias, como rituales. Por ejemplo en el padecimiento del mal de ojo, les afecta más a los niños donde se puede decir que se da a través de una asimilación de mala energía transmitida por otra persona, ya sea provocado voluntaria o involuntariamente y entonces esto puede dar como síntomas como el llanto continuo sin que halla alguna causa alguna, la falta de apetito y pues que no pueden dormir; para detectar esto se le debe limpiar pimicnta gorda al niño, es decir ir parando las pimientas por todo su cuerpo, luego de eso ir a dejar las pimientas al fuego, y si las pimientas revientan y el charquido son fuertes es que tiene el mal de ojo y si los chaquidos son débiles significa que la persona

Dr. Sergio Jimenez Ruiz



Alexander Gómez Moreno

Aspectos Antropologicos de la relación médico-paciente

En este artículo nos habla sobre la relación del médico y el paciente en un enfoque antropológico y pues en esta relación que se crea se produce dentro de un ámbito cultural, donde acá intervienen todos los conocimientos y las creencias que se tienen sobre la salud y enfermedad, y que forma una ideología sobre la salud, también hay que tener en cuenta tomar en consideración factores individuales y culturales del médico y el paciente, por ejemplo en el médico tiene tres funciones delimitadas como lo son el saber diagnosticar, el poder curar o dar un tratamiento eficaz y también el saber orientar, educar al paciente para mejorar su salud y pues en el paciente pues sería la enfermedad o sufrimiento, entonces no solo va con expectativas encaminadas a que le curen, sino también que puedan comprenderlo, escucharlo y lo orienten; también tiene que ver la ética en la relación médico paciente y para esto hay tres modelos diferentes el primero es una ética de beneficencia, que es característica de la medicina tradicional y en donde el médico tiene un papel como benefactor, acá el médico es el portador de los conocimientos y el paciente tiene que acatar sus recomendaciones; el segundo es el de la ética de autonomía, donde la relación se vuelve más simétrica porque es como una consulta a un experto para que después sea el paciente quien decida y de este modelo surge el consentimiento informado así como los programas.

Alexander Gómez Moreno

Dr. Sorela
Jimenez Ruiz

La Antropología Médica de Salud Pública

En este artículo nos habla sobre como la antropología médica tiene influencia o como nos ayuda en Salud Pública, ya que este tipo de antropología es una subdisciplina que entiende la salud en un ámbito de cultura, comprende a la salud, enfermedad y atención como algo universal, con lo cual la población a debido o tenido que desarrollar una respuesta específica a lo cual le da bastante variabilidad, entonces este tipo de antropología estudiosa las dimensiones biológicas, sociales, culturales donde esto ayudara a determinar el modo en que las personas pueden entender y vivir la salud y los problemas que surjan de salud, al igual que tendra como objetivo estudiar y al mismo tiempo analizar los diferentes sistemas, creencias, ideas o practicas relacionadas a la salud, tambien a ayudado a ser una ciencia armonizadora que puede ser interlocutora entre sistemas y las diferentes maneras de entender y poder conseguir el bienestar humano y esta a su vez tendra enfoques que seria el enfoque etnomédico, el enfoque médico-critico. Luego en la Salud Pública es una ciencia que ayuda a prevenir enfermedades, alargar el tiempo de vida, promover la salud, dar educación sanitaria a las personas, controlar las enfermedades infecciosas y no infecciosas, tambien organizar los servicios para el diagnóstico y tratamiento de enfermedades, y la rehabilitación

Alexander Gómez Moreno

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas.

En este artículo nos habla sobre el ciclo vital que principalmente abarca la familia, ya que esta será el elemento natural y fundamental de la sociedad, donde es un grupo básico de organización para que las personas puedan satisfacer sus necesidades al igual la familia es un sistema que está en constante desarrollo y evolución, ya sea por el entorno donde viven o por los integrantes que la conforman, donde acá las personas nacen, crecen, se reproducen y mueren, pero a su vez interactúan con otros, sus hábitos, las tradiciones, las costumbres que se van dejando y transmitiendo de generación en generación; entonces la familia se puede ir desarrollando en cuatro etapas en las cuales el sistema familiar va experimentando variaciones; las etapas serían la formación de la pareja, la pareja con hijos pequeños, la familia con hijos con edad escolar o adolescentes y la familia con hijos adultos, también se debe saber que hay etapas que no se pueden establecer como un estándar porque cada familia es diferente pero el tener algunas son una herramienta que da sentido al trabajo con diferentes familias ya que también puede ayudar a hacer una prevención o intervención como lo sería una terapia; esto también tiene ventajas el tomar en cuenta el ciclo de la familia, porque puede brindar la oportunidad de realizar casos.

REFERENCIAS

1. Iturbide Pardiñas I. (s/f). Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente. UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO FACULTAD DE MEDICINA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Uaemex.mx. Disponible en: http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1
2. Barbado A. Aizpiri JJ y colab.(2005). Aspectos historico-antropologico de la relacion medico-pacient. Habilidades en Salud Mental. SEMG.Disponible en: https://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf
3. Díaz Bernal, Z., Aguilar Guerra, T., & Linares Martín, X. (2015). La antropología médica aplicada a la salud pública. Revista cubana de salud pública. Disponible en:http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662015000400009
4. Reyna, J. M., Salcido, M. R. E., & Arredondo, A. P. (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. Alternativas en psicología. Disponible en: http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-339X2013000100007